
  

 

 

 

 

 

 

 

会長(C P)中山 迅一テーマ： 地域での活動を広めよう Let' s spread the activities in the community 
 

国際会⻑(IP) Ulrik Lauridsen ウルリック・ラウリドセン (Denmark) 
Theme: ʻLet Your Light Shineʼ  「輝かそう、あなたの光を」 

アジア太平洋地域会⻑(AP)Shen Chi-Ming(Taiwan) 
Theme: Elegantly Change with New Era 「 新しい時代とともに、エレガントに変化を」  

⻄⽇本区理事(RD)主題・スローガン：⽥上 正(熊本むさし) 
テーマ：原点を知り将来に⽣かす Know the origin and utilize it in the future! 

六甲部部⻑(DG)若林成幸(宝塚) 
テーマ：困難な時にこそYMCAと共に進もう“Letʼs proceed with YMCA in difficult times” 

 
２月強調活動 TOF(Time of Fast)  

「今⼀度、献⾦の正しい理解を深め、⽬標 100%を⽬指しましょう。」 
伊藤 ⽂訓 地域奉仕・環境事業主任（⻑浜クラブ） 

 
  

 

  
 
 

 
 
 
 

  

 

 
 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

2022―2023 年度クラブ役員 

 

 

 

【会長】中山迅一【副会長】大野 勉【直前会長・書記】宮内伸浩【会計】水野雄二【監事】丹羽和子【担当主事】松田道子 

 

 

Chartered May 8, 1988 

神戸ポートワイズメンズクラブ 

〒650-0001 神戸市中央区加納町 2-7-11 

神戸 YMCA 内 

Tel 078-241-7201 

Fax 078-241-7479 
 

第 1 例会第 4 水曜日 18：30-20：20 

第 2 例会第 1 木曜日 19：00-20：30 

第 422 号 

2023 年 2 月 

＜2023 年２⽉の聖句＞  
「キリストは、神の⾝分でありながら、神と等しい者であることに固執しようとは思わず、かえって⾃分を 

無にして、僕の⾝分になり、⼈間と同じ者になられました。⼈間の姿で現れ、へりくだって、死に⾄るま 
で、それも⼗字架の死に⾄るまで従順でした。」     フィリピの信徒への⼿紙 2 章 6−8 節 

＜２月第１例会＞ 
 毎年 2 ⽉は TOF(Time of Fast:断⾷の時)例会をも
ちます。例会での⾷事を抜き、その⾦額相当分を国
際協会に献⾦します。（詳細は後述） 

ウクライナやトルコ、シリアの⼈々を思って静か
に例会をもちたいと思います。 

卓話は新⼊会員トリオの⾃⼰紹介です。興味深い
お話しが聞けることとわくわくしています。 

＜記＞ 
・⽇時：２⽉ 22 ⽇(⽔)午後 6 時 30分〜８時 20分 
・場所：神⼾ YMCA三宮会館 308室＆ZOOM 会議室 
・ドライバー：⼭⽥滋⼰ﾜｲｽﾞ 
・メンバー卓話：北島伸三,幸⽥兵衛,⽥代雅彦各ﾜｲｽﾞ 
・諸連絡、YMCA報告 
・今⽉のお誕⽣⽇ 
・ニコニコ 
・閉会点鐘：中⼭迅⼀会⻑ 

＜1⽉出席状況＞ 
出席率：73.7％(出席数)14/19(出席率対象会員数) 

＜今後の主な予定＞ 
＜2 ⽉第１例会＞ 
２⽉ 22 ⽇(⽔)18:30-20:20＠神⼾ YMCA＆ZOOM 
＜３⽉第２例会＞ 
3⽉ 2 ⽇(⽊)19:00-20:30＠ZOOM 会議室 
＜六甲部第２回評議会＞ 
３⽉ 18 ⽇(⼟) ＠神⼾ YMCA三宮会館 
＜3⽉第１例会＞ 
３⽉ 22 ⽇(⽔)18:30-20:00＠神⼾ YMCA＆ZOOM 
 卓話：オンバダ⾹織様 
 

HAPPY BIRTHDAY ! 
27⽇：井内 朋博ﾜｲｽﾞ 

 

＜2022-2023年度のファンド・累計＞ 
             1⽉        累計 
ニコニコ       6,000円     25,220円 
物品販売                円        6,000円 
じゃがいも             0円      272,440円 
新⽟ねぎ               0円            0円 
合  計                        303,660円 
 



  

東⻄⽇本区交流会に参加して           副会⻑ ⼤野 勉 
2 ⽉ 4⽇・5⽇、第 3回東⻄⽇本区交流会が ANA クラウンプラザホテル神⼾にて開催されました。2 年前

の 2021年１⽉に第 1回実⾏委員会をもち、毎⽉の委員会を経て準備を進めてきました。Covid-19に⾒舞わ
れ始めた時期、「きっと 2 年後には開催できる」と信じて、準備し
てきました。 

この 2 年間の間に計画されていた各⾏事は、ことごとくパンデミ
ックの影響を受け、中⽌になったり規模を縮⼩したりしてきまし
た。今回、まだ影響は残るものの、400⼈を超える参加者を得て開催
されたことは幸いでした。 
プログラムとしては、奉仕活動団体フォーラム、語ろう！ワ

イズの未来、ぶら神⼾、SongFestみんなで歌おう！等、盛りだ
くさんでした。それぞれ意義深く、参加されたメンバーからも
好評を得ました。 

神⼾ポートクラブからは 7 名の参加。マーシャルとして、前
⽇準備、当⽇の受付、懇親会エンターテインメントの⼿伝い、
ぶら神⼾案内係等、活躍の場が多くありました。懇親会では
DBC ナイトとして⽯巻広域クラブと卓を囲みました。他のテーブルも懐かしさに会話が弾むよい機会となり
ました。 
ワイズメンズクラブ国際協会創⽴ 100 周年、東⻄⽇本区 25 周年記念をお祝いする会でもありました。次

の 100年に向けて、今後の東⻄⽇本区の発展に向けて、神⼾をリスタートの地として⼼に留めておきたいと
思います。 
 

＜今月の聖句について＞ 

今年の教会暦では2 ⽉22 ⽇(⽔)から受難節に⼊り、4⽉
6 ⽇(⽊)に最後の晩餐、その時イエス様は弟⼦たちの⾜を洗
われ、ご⾃分が弟⼦のユダの裏切りによって捕えられ⼗字
架にかけられると告げられました。友⼈から「⾃分はキリ
スト教に関⼼があり教会に⾏きたいのだけれど、家が仏教
なので迷っている。⼆つの宗教はどのように違うの？」と
⼀⾔では答えられないような難しい質問を受けました。⼈
が絶望に陥っている状況を井⼾の底にいると例えたなら、
仏教では、仏様は井⼾の上から⼿かロープを伸ばして助け
てくださろうとされる。キリスト教の神様は、井⼾の底に
いる⼈の同じ場所よりも、もっともっと下にもぐられ、そ
れが⼗字架の死で、そのことで下から⽀え救ってくださろ
うとされている。このようなたとえで答えました。⼗字架
の死そして復活、キリスト教は頭で考えたらわからないの
では。友⼈の迷いは余計に深くなったかも。 丹⽻和⼦  

 

＜１月第一例会報告＞ 

『音楽を楽しもう♪』 

日時：2023年1月25日（水）18：30～20：00 

場所：神戸ＹＭＣＡチャペル 

出席者 

メンバー：井上、大野智恵､大野勉、北島、幸田、丹羽、 

 松田、水野、山田各ワイズ（9名） 

ゲスト:大久保有記さん(講師),馬場陽子さん,小松大作さん

(大野智恵友人),鈴木肇さん,山本太郎さん(神戸ＹＭＣＡ

混声合唱団「くさぶえ」),松森正樹さん(ＹМＣＡ職員), 

三宅寿美さん,櫻井笑子さん,水内礼子さん,熊谷通務さん,

其武弘幸さん(ﾌﾞﾗﾝｼｴｰﾙ神戸北野入居者の皆様）（11名） 

ドライバー：松田道子ﾜｲｽﾞ 

ビジター： 

福田宏子(宝塚クラブ),田辺征一(学園都市クラブ)（2名） 

内容：「音楽を楽しもう♪」スピーチ＆演奏(ピアノ・歌) 

    みんなで歌おう 

講師：大久保有記さん 神戸市生まれ。関西学院中高等部 

を経て関西学院大学法学部政治学科へ進学。 

2001年、米国フロリダ州Rollins Collegeに編入学し 

2004年に卒業後、復学し2006年に卒業。現在、住友ゴム

工業（株）人事総務部に所属、2015年～2019年に米国ニュ

ーヨーク州バッファローに駐在中に Buffalo Philharmonic 

Chorusのバリトンとして数多くのオラトリオに参加。 

2021年3月、2019年4月にレコーディングした『The 

Passion of Yeshua』で第63回

グラミー賞受賞（最優秀合唱パ

フォーマンス賞）。現在も、幼

少期に始めたピアノを趣味とし

て続けている。 

記録：大久保さんの音楽とともに歩まれた個人史を伺いな

がら、最初に誰もが知る『栄冠は君に輝く』のお話しに続

き素晴らしい歌声を披露されました。その後、作曲家と作

曲された曲のピアノ演奏、そして歌と、次々とチャペルに

響く素晴らしい音色とユーモアたっぷりのお話しに魅了さ

れました。米国駐在中に仕事が落ち着いた2017年、現地

のコーラスグループのオーディションに挑戦され見事合



  

格。週1回の練習は欠かさず参加され、現地の方々との交

流も深められました。100名以上のメンバーは人種も職業

も多様で、誰もが『歌いたい』という熱い想いと努力の結

果がグラミー賞受賞に導かれたのだと熱く語ってください

ました。大久保さん曰く『好きで続けてきた音楽で、たま

たま巡り合わせてグラミー賞受賞となった。本当に迷って

いる人は、ぜひ、とりあえずやってみて欲しい」とメッセ

ージをいただきました。心の琴線に触れる、そのような機

会が与えられた例会でした。大久保さん、ありがとうござ

いました。（松田記） 

＜２⽉第２例会記録＞ 
1.⽇時:2023年2 ⽉2 ⽇(⽊)19:00-20:20 
2.場所:ZOOM ⾃宅[遠隔] 
3.出席者: 井上､⼤野勉､⼤野智､⼩合瀬、⼩⽥､北島、 
幸⽥、郡､園⽥、⽥代、⺠⾕､中⼭､丹⽻､ 
細⾒､松⽥､⽔野､宮内､宮野、⼭⽥ 12名 
4.内容: 
(1)1⽉第1例会 
 記録は別掲 
(2)1⽉度活動報告 
・1/10(⽕)アジア太平洋地域会⻑チャーミン⽒との懇談・ 

会⾷交流会２０８室 ⼤野智恵、⼤野勉、北島 
・1/11(⽔)六甲部ＣＳ環境委員会：神⼾YMCA18:00- 
⼤野智恵、⼭⽥：2.23クリーン作戦＆記念植樹３回⽬ 

 午前10時〜清掃、11時〜植樹→延期（植樹のみ⾏う） 
 ⼤野2名、井上、北島、⽥代、松⽥、 
・1/28(⼟) 六甲部絵本プロジェクト贈呈式13-14:30 
＠チャペル：井上、松⽥、⼤野智恵、⼤野勉 

  神⼾YMCA より六甲部メネット会へ依頼、23拠点に 
図書カード贈呈、贈呈式、読み聞かせ講習等 

・各部新年会 
 １⽉９⽇(⽉・祝)：阪和部＠和歌⼭グランヴィアホテル 
   ⼤野勉 
 １⽉９⽇(⽉・祝)⽶⼦クラブ25周年、記念植樹式：⼭⽥ 
   中海清掃＆植樹さくら、記念例会 
1⽉14⽇(⼟)中⻄部 14:00-16:20 ⼟佐堀YMCA 

 ⼤野智恵：ウクライナ⽀援のための講演＆演奏 
(3)2-4⽉のクラブ例会 
・2 ⽉第1例会: 2/22（⽔）18:30-20:00ハイブリッド例会 
 メンバー卓話：北島・幸⽥・⽥代各ﾜｲｽ  ゙
 ドライバー：⼭⽥ 
 TOF ⽉間、おにぎり（⽤意する）＆お茶（各⾃⽤意） 
・3⽉第2 例会:3/2 (⽊) 19:00-20:20 オンライン 
・3⽉第1例会:3/22(⽔) 18:30-20:00 
 卓話候補：オンバダ⾹織さん 
・4⽉第2 例会: 4/6 (⽊) 19:00-20:20 オンライン 
・4⽉第1例会: 4/22（⼟）14:00-16:00神⼾聖愛教会 

チャリティーコンサート：被災地⽀援のチャリティーコン
サートを、今年はウクライナに焦点を当てる。 
内容：リコーダーアンサンブル聖愛教会⼩栗牧師、 
合唱：⻑⽥⾼校⾳楽部 
PHD 事務局⻑坂⻄さんにウクライナのことに関してお話し
していただく。 
 ⽯巻広域クラブメンバーが訪神。被災地報告を⾏う。 
 被災地⽀援として5万円予定。 
・チラシを東⻄交流会参加者に配布、六甲部各会⻑に10部
配布（チケット込み） 
(4)今後の予定､他クラブ例会等 
・2/4(⼟)〜5(⽇) 東⻄⽇本区交流会参加 
⼤野勉、⼤野智恵、⼭⽥、井上、⽥代、幸⽥、郡 
ANA クラウンプラザホテル神⼾ 
マーシャルとしての働き：受付、エンタメ補助、ぶら神 
⼾サポート等 

・3/8（⽔）9.00-12.30 
《第14回コミュニカ学院・神⼾YMCA ｽﾋﾟｰﾁｺﾝﾃｽﾄ》 
ZOOM によるオンライン開催 

・3/10〜12ワイズ100周年を祝う会（台湾・台北） 
 ⼤野智恵・勉、北島、 
・⽯巻訪問：⼭⽥、園⽥、3⽉10〜12 ⽇予定。 
(5)協議課題 
・まなびと⽂化祭２⽉11⽇９時〜準備、11時〜16 時 
・六甲部会⻑会出席： 3⽉9⽇、⼭⽥ 
・名刺作成の件（⼭⽥案で進める） 
・新⽟ねぎファンドの件（2 ⽉中に淡路と打ち合わせ） 
・⾷⽀援協⼒者：⽥代ﾜｲｽﾞ申し出 
・古切⼿回収（2 ⽉16 ⽇整理作業） 

＜六甲部絵本プロジェクト＞ 
今期から⻄⽇本区メネット事業が廃⽌され、メネット活動
は各部に委ねられることになりました。六甲部では、メネ
ット委員会として独⾃の活動をすることになり『ベルマー
クを集めてYMCA を⽀援しよう』（継続活動）と、メネッ
ト委員会での会議を経て、新たに『六甲部絵本プロジェク
ト』を⾏うこととなりました。 
 『絵本プロジェクト』では、神⼾YMCA につながる⼦ど
もの施設23箇所に六甲部から絵本を贈ります。六甲部各ク
ラブと有志からの献⾦、
それに加えて⻄⽇本区Y
サ・ユース事業資⾦から
の⽀援⾦を財源とし、各
施設に図書カードを贈
り、希望の絵本を購⼊し
ていただくことにしまし
た。YMCA側から担当者を決
めてくださり、各施設との橋
渡しを担っていただきました
のでとてもスムーズに進める
ことができました。 
 1⽉28 ⽇には、絵本贈呈に
加えて「絵本が育むもの」と



  

いう講話を組み込んだ『絵本贈呈式』を実施しました。 
読み聞かせを交えて⼤変内容のあるお話しを伺うことがで
きました。神⼾YMCA総主事はじめ、現場の代表の⽅、多
くの職員と六甲部のメンとメネットと共に、この活動の意
義を明確にする良い機会であったと感じました。今後も
YMCA との良い関係性の中で、⼦どもたちの豊かな⼼の成
⻑に寄与できることを願っています。（⼤野智恵記） 
 

神⼾YMCA レポート/ニュース 
１．六甲部絵本プロジェクト「絵本贈呈式」開催報告 
 １⽉28 ⽇、神⼾ＹＭＣＡ三宮会館チャペルにて、六甲部
絵本プロジェクトのスタートとして、神⼾ＹＭＣＡが運営
する23の⼦育て施設への絵本贈呈式が⾏われました。 
神⼾ＹМＣＡにつながる⼦どもたちの豊かな⼼の成⻑を願
って始められたこのプロジェ
クトは、各クラブと有志の
⽅々からの献⾦、そして⻄⽇
本区からの⽀援⾦を合わせて
14万円が集められました。 
図書カードを受け取った各施
設では、⼦どもたちのニーズ
に合った絵本を購⼊する予定
です。当⽇は横⼭真⼦さん
（神⼾市教育委員会学校図
書担当）の講話「絵本が育
むもの」では、絵本の選び
⽅から語り⽅まで⼤変参考
になる学びをいただきまし
た。ワイズメンズクラブの
皆様のお働きにこころより
感謝申しあげます。 
２．春のイベント予定 
⑴第14回神⼾ＹＭＣＡスピーチコンテスト 
 神⼾ＹＭＣＡ学院専⾨学校⽇本語学科及びコミュニカ学
院のスピーチコンテストを今年もオンラインで開催いたし
ます。⽇頃の⽇本語学習の成果を、また外国⼈学⽣たちの
想いを共有していただく機会でもあります。オンラインで
はありますが、どうぞご参加いただき、スピーチ者を励ま
してくださいますよう、お願い申しあげます。 
  ⽇時：2023年3⽉8 ⽇（⽔）9：00〜12：00 
  形式：ＺＯＯＭによるオンライン開催 
  参加ご希望の⽅は、担当主事までご連絡ください。 
⑵神⼾ＹＭＣＡセミナー2023 
この3年にわたるコロナ禍において、中⾼⽣たちの状況は
どのようなものであったか、またその中で学校ではどのよ
うな⼯夫をされてきたのかということを伺い、若者を知
り、今後のＹＭＣＡでの活動にもいかしていく機会をもち
ます。ぜひご参加ください。 
 ⽇時：2023年3⽉11⽇（⼟）15：00〜17：00 
 会場：神⼾ＹＭＣＡ三宮会館2階チャペル 
 

２⽉強調⽉間TOF 
（ワイズ⽤語集より）タイム オブ ファスト(Time of 
Fast：断⾷の時)の略称で、クラブ例会での⾷事を抜いて、
その⾦額相当分を国際協会に献⾦します。献⾦は、世界中
のYMCA から募集して国際協会が選定する発展途上国を主
たる対象とする地域⽀援プログラムに⽤いられます。国際
協会、⻄⽇本区では、２⽉を強調⽉間として、クラブ例会
や部、区の会合でも⾷事を抜いたり、簡素なものにしたり
してその分を献⾦するように努めています。 

（詳細は、⻄⽇本区理事通信2 ⽉号第３ページ） 
ピンクシャツデー(２⽉第３⽔曜⽇)とは？ 

2007年、カナダの学⽣2 ⼈から始まったいじめ反対運動で
す。（⽇本YMCA 同盟ウェブサイトより） 
 2007年2 ⽉、ピンクのシャツを着て登校した少年が「ホ
モセクシュアルだ」といじめられました。それを聞いた先
輩2 ⼈が、50枚のピンクシャツを購⼊し、インターネット
で「明⽇、⼀緒に学校でピンクのシャツを着よう」と呼び
かけました。翌⽇学校では、呼びかけに賛同した数百名の
⽣徒がピンクのシャツや⼩物を⾝につけて登校。学校中が
ピンク⾊に染まり、いじめが⾃然となくなりましたーー。
このエピソードはSNS 等で70カ国以上に広まり、カナダ
でこの出来事があった2 ⽉の最終⽔曜⽇は「ピンクシャツ
デー」と呼ばれるようになりました。いじめについて考
え、いじめられている⼈と連帯する思いを表す1⽇とされ
ています。YMCA では、2 ⽉の第４⽔曜⽇をピンクシャツ
デーとしています。 

国際会⻑交代の経緯 
2022-2023年度当初国際会⻑を務めていたK.C.サミュエ

ル⽒(インド)が1⽉17⽇に突然辞任されました。辞任に⾄
るまでの経緯は、理事通信2 ⽉号第11ページに掲載されて
います。1⽉末までの選挙期間中に、単独で審査委員会を
設置したことが国際選挙の公正な実施に抵触すると判断さ
れたことにより、辞表を提出することになったようです。 

その後、次期国際会⻑であった 
←ウルリック・ラウリドセン⽒(デンマーク)
が会⻑を務めることになりました。 
今回の国際選挙で、現ア
ジア太平洋地域会⻑のチ
ャーミン⽒ (台湾) → 

がウルリック⽒の次の国際会⻑となる
ことが決定しました。 
 

＜編集後記＞ 
まなびと⽂化祭！久々の
イベントで会場は⼤盛り
上がり！「喫茶こうべ」
も⼤繁盛！「やっぱりこ
んな会がないといけませ
んね」わいわい楽しく！
元気にボランティア！を続けていきましょう！ 
そのためにも、みなさん、健康第⼀です！ 


